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農曆新年期間香港將舉辦多
項節慶活動，文化體育及旅遊局
昨日（13日）召開會議，統籌一連
八日內地春節黃金周（1月28日至2
月4日）接待訪港旅客的預備工作，
鼓勵業界為旅客提供創新體驗。

有旅遊業界表示，往來兩地交通
越來越方便，令內地旅客不只限於回
家鄉探親，不論個人遊或報團情況也
理想。餐飲業界預期，生意額將較去
年同期增加一成，部分非連鎖食肆將
會視乎員工人數，計劃年初一繼續營
業。

大公報記者 賴振雄

【大公報訊】政府現正就 「簡
樸房」 規管制度進行持份者諮詢，
外國傳媒亦有跟進報道。房屋局局
長何永賢日前先後去信《澳洲廣播
公司》及英國《衛報》，回應兩間
外媒就 「簡樸房」 規管制度的報
道，指出《澳洲廣播公司》誤稱現
時市場上11萬個分間單位均屬 「劣
質劏房」 ，錯誤理解本港房屋現
況；她又強烈駁斥《衛報》稱香港
簡樸房 「注定失敗」 的報道，是
「危言聳聽」 及 「悲觀」 。

《澳洲廣播公司》（ABC）上
月24日發布題為 「Hong Kong to
crack down on notorious flats, but
"coffin homes" will stay」的報道。何
永賢本月3日去信指出，報道誤解市

場上11萬間劏房均屬 「劣質劏
房」 ，稱市場上有較高質素的劏房
可滿足部分上班族、小型家庭及大
學生的需求，要了解這種 「多樣
性」 ，避免以 「片面」 的觀點看全
貌。

針對《衛報》在1月3日刊登、
以 「Doomed to fail ? Hong Kong's
attempt to tackle "shoebox housing"
runs into trouble」為題的報道，何永
賢10日去信強烈駁斥報道，並指出
本屆政府大幅增加公營房屋供應，
連同三萬個簡約公屋單位，未來五
年本港公營房屋供應量將達18.9萬
伙，加上約2.1萬個過渡性房屋單
位，可讓合資格劏房住戶更快 「上
樓」 ，脫離不適切居所。

【大公報訊】記者陳煒琛報道：自
2024年文憑試起，香港考評局在粵港澳
大灣區內地城市指定地點設立考場，局
方昨日（13日）公布接納四所內地港人
／港澳子弟學校為2025年香港中學文憑
考試 「與考學校」 ，較去年多兩間，合
計約230名港澳籍學校考生於內地考場
應考。

四所 「與考學校」 包括深圳香港培
僑書院龍華信義學校（深圳培僑學
校）、廣州暨大港澳子弟學校（廣州暨
大學校）、廣州南沙民心港人子弟學校
（民心學校）及東莞暨大港澳子弟學校
（東莞暨大學校）。

今年考生倍增至230人
考評局參考去年文憑試試行經驗，

與香港教育局及廣東省教育行政部門以
循序漸進為原則，在2025年文憑試繼續

設立內地試點考場。局方透露，今年共
有約230名港澳籍學校考生在內地試點
考場應考，較去年多一倍。

當局表示，經實地審視有關學校的
建設和設備，並考慮2025年文憑試的考
試運作和實際需要，決定在深圳培僑學
校、廣州暨大學校及廣州民心學校，設
立2025年文憑試內地試點考場。這三間
學校的合資格港澳籍學校考生可在原校
考場應考，而東莞暨大學校的考生將於
廣州暨大學校的考場應考大部分科目，
即今年共設三個試場。

局方補充，早前已實地審視各內地
試點考場的籌備工作，確保在保密度、
安全度和可靠度方面均達到要求，未來
將繼續與香港和內地的相關部門合作，
監督內地試點考場學校落實各項考務安
排，並為有關考務人員提供適當培訓。

另外，考評局昨日已去信所有本地

及大灣區內地城市的試場學校，介紹
2025年文憑試試場安排，並將在二月向
考生派發准考證，考生須按准考證
上所示日期與時間前往獲派的試場
應考。

考評局去年在深圳培僑學校與廣州
暨大學校設立兩個文憑試內地試點考
場，實行首次文憑試 「異地同考」 ，共
約110名港籍考生應考。局方指出，運
送至內地的試卷全程有保安員護送及閉
路電視監察，在開考前會存放在保險
箱。另外，除了開設在兩個內地考場的
指揮中心，位於香港的考評局指揮中心
亦全程監察試點考場情況，與兩個考場
保持聯繫。

在考務人手方面，據悉，去年各考
場均最少兩名考評局職員、由香港委派
的試場主任和監考員，另外還有原校與
外校監考員，負責各項考務安排。

【大公報訊】記者郭如佳報道：香
港浸會大學早前為提交新醫學院建議書
成立籌備委員會後，昨日（13日）公布
成立專家諮詢委員會。委員會由2020年
諾貝爾獎得主邁克爾．霍頓，以及多名
來自不同地方的專家組成，將就籌備設
計醫學教育課程、成立醫學研究中心方
面提供意見和指導。浸大校長衛炳江表
示，相信各專家的建議和支持將有助校
方在醫療教育和研究方面樹立新標準，
確保建議的新醫學院提供世界一流的教
育。

與港大中大「錯位發展」
專家諮詢委員會的成員來自不同醫

學領域、公私營醫療機構、醫療行業和
學術界，其中本地專家包括老人科專科
醫生及香港大學名譽臨床教授陳漢威、
香港私人執業專科醫生協會會長郭寶
賢、醫管局前行政總監陸志聰、浸大中
醫醫院有限公司董事局主席王桂壎。大
灣區及內地專家則有中山大學孫逸仙紀
念醫院院長宋爾衛等，另外也有來自內
地和國際上的醫療及保健產業的專家。

浸大校長衛
炳江表示，很榮
幸能夠獲得本
地、國家以至國
際專家團隊支
持，相信專家們
的建議和支持將
有助浸大在醫療
教育和研究方面
樹立新標準，確
保建議的新醫學
院提供世界一流
的教育。

衛炳江亦表示，有信心浸大建議的
新醫學院模式可以滿足籌備新醫學院工
作組的所有要求，並與港大和中大醫學
院 「錯位發展」 。

夥中山一院建立戰略聯盟
據了解，浸大就成立新醫學院提交

建議書後，去年已與中山一院建立戰略
聯盟。

中山一院及旗下醫院將為新醫學院
的課程、基礎設施提供意見與臨床培訓

資源，如提供不同專科的臨床教學、實
習機會，以及共享臨床專業知識等。同
時，雙方也將在創新研發等領域進行戰
略合作，共建醫學培訓及創新中心。

浸大新醫學院籌備委員會聯席主席
霍文遜教授表示，此次多位專家參與專
家諮詢委員會是浸大籌建新醫學院的關
鍵一步，而除了與中山一院的合作外，
浸大會在稍後公布與其他相關合作機構
的資訊。

霍文遜期待此種戰略合作可以為大
灣區、國家以至全球帶來正面的影響。

四港人子弟校納入DSE與考學校


春節盛事浪接浪 餐飲業料生意升一成
文體旅局開會 統籌長假接待訪港旅客

何永賢去信外媒反駁劏房失實報道

【大公報訊】房委會資助房屋
小組委員會今天開會，討論優化資
助出售單位安排及《房屋條例》修
訂。據悉，《房屋條例》修訂主要
涉及賦權房屋局局長，打擊濫用公
屋，確保善用公營房屋資源；至於
優化資助出售單位安排，房委會將
落實去年施政報告提出的優化措
施，包括為40歲以下申請購買居屋
單位的白表青年家庭及一人申請
者、屢次向隅者，分派多一個抽籤
號碼，增加他們成功購買資助出售
單位的機會；將 「白居二」 配額，
增加1500個至6000個，並將新增配
額全數撥予40歲以下的青年家庭及
一人申請者。

優化資助出售單位安排建議若
得到資助房屋小組委員支持，將於
下一期居屋實施。房委會的 「居屋
2024」 上月揀珠決定了揀樓次序，

預計今年第二季才揀樓，料適用於
新安排的資助出售房屋最快下半年
才接受申請。

賦權房屋局長打擊濫用公屋
至於《房屋條例》修訂，據

悉，修訂會賦權房屋局局長打擊濫
用公屋，例如違例出租公屋或須附
上刑責。房委會資助房屋小組主席
黃碧如曾在去年房委會周年特別公
開會議上指出，現時針對濫用公屋
的處罰阻嚇力不足，建議除了禁止
相關市民在5年內再申請公屋，未來
即使再申請公屋亦延長其申請期；
她又建議，針對嚴重違規案件，除
了根據房屋條例提出檢控外，亦可
針對懲罰較為嚴重的刑事提出交替
控罪。

房屋局局長何永賢當時回應表
示，將細心研究相關建議。
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香港農曆新年各區活動（部分）

活 動

饒宗頤文化館大型年宵市集

15個年宵花市
黃大仙祠頭炷香

年初一 「新春國際匯演之夜」
花車巡遊

年初二農曆新年煙花匯演

車公廟參拜

大埔林村許願節
農曆新年賽馬日

資料來源：大公報記者整理

時 間

1月24至28日下午1時至9時，
最後一天至深夜12時

1月23日至1月29日清晨
1月28日晚上9時起通宵開放

1月29日晚上8時至9時45分

1月30日晚上8時至8時23分
農曆新年期間（按習俗，一般
年初二及三較多人前往）

1月29至2月12日
1月31日

地 點

饒宗頤
文化館
各區

黃大仙祠

尖沙咀

維港兩岸

沙田車公廟

大埔林村
沙田馬場

▲有餐飲業界預期，受惠旅客增加，
生意額將較去年同期增加一成。

會議由文化體育及旅遊局局長羅淑佩
主持，除香港警務處、入境事務處、香港
海關、運輸署以及多區民政事務處等政府
部門代表外，多個旅遊相關機構包括旅遊
業監管局、香港旅遊發展局、香港旅遊業
議會、西九文化區管理局、主要旅遊景點
及酒店業等，也有派員出席。

一簽多行紅利 旅客顯著增加
羅淑佩表示，感謝中央政府恢復和擴

展深圳 「一簽多行」 計劃，為更多內地旅
客來港提供便利，春節黃金周是本港旅遊
旺季，香港各區有多項節慶活動，為旅客
帶來濃厚的新年氣氛，預計春節黃金周期
間，訪港旅客會顯著增加，政府鼓勵業界
把握機遇，靈活變通，為旅客提供更多優
質且創新的體驗，吸引旅客留港過夜，盡
情感受香港獨特的節日氣氛。

香港旅遊業議會總幹事楊淑芬回覆
《大公報》查詢時表示，昨日會議歷時一

個多小時，席上主要由政府跨部門代表，
交代準備工作，未有特別提到跨境交通安
排，由於年初一花車巡遊在晚上十時前完
結，年初二煙花匯演也在八時半前結束，
相信不過夜旅客有足夠時間過關，所以相
信不會特別延長跨境交通服務。

楊淑芬又表示，旅遊業界看好今個農
曆新年檔期訪港旅客量，原因是香港舉辦
多項賀年活動具吸引力，加上隨着往來兩
地交通越來越方便，一些在深圳打工的民
眾選擇先來港短遊，再回鄉探親，今年內
地北方城市也有不少旅客反映，計劃來港
感受南方的節日氣氛，所以相信訪港旅客
將較去年更多，業界正在收集數據，稍後
匯報相關數字。

中小型食肆年初一續營業
香港旅遊促進會總幹事崔定邦也向

《大公報》表示，香港在農曆新年有不少
大型活動，吸引更多旅客來港感受節日氣

氛，預期年初一及年初二將有三位數字、
即過百訪港內地團，相信團數將較去年更
多，緊接年初三的訪港內地團將會帶隊入
沙田馬場，感受賀歲馬氣氛。

香港餐飲聯業協會會長黃家和回覆
《大公報》查詢時表示，預期農曆新年檔
期餐飲業界生意額將按年升一成，原因主
要受惠於去年十二月一日恢復和擴展深圳
「一簽多行」 ，加上去年有不少內地企業
或機構來港營商，帶挈不少春茗酒席，假
日及當旺日子訂枱持續個多月，由農曆新
年開始排至三月初，形容情況令人滿意。

黃家和坦言，港人北上熱潮持續，加
上農曆新年一連五日假期部分港人外遊，
但訪港旅客增加足夠補充人流，以往農曆
新年期間，除了連鎖食肆照常營業，今個
農曆新年將有更多中小型食肆年初一繼續
開門， 「租金繼續要交（付），只要有人
流，員工願意開工，有足夠人手不少食肆
年初一也會繼續開門做生意。」

◀▲浸大就新醫學
院成立專家諮詢委
員 會 ， 成 員 包 括
2020年諾獎得主邁
克爾．霍頓。

浸大設新醫學院諮委會 成員包括諾獎得主

房委會資助小組今開會
商落實《施政》優化措施
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